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抓机遇变弱势为优势

固始，地处豫皖两省交界处，信阳东
端， 过去是出名的农业大县和人口大县，

工业基础薄弱。 如今，立身中西部承接转
移的大潮中，中部区位、土地与人力资源，

便成为固始发展工业“天时地利人和”的
优势。

抓机遇，要顺势而为。 固始县利用举
办根亲文化节的机会， 成立专门的招商队
伍，围绕装备制造这一主导产业，积极引进
相关企业，形成集聚效应和辐射效应，成功
使当地机械制造产业成规模、有特色。

抓机遇，要立足发展实际。 固始是农
业大县，人口大县，劳动力资源丰富，交通
便利，大力发展金融、文化、电子商务、机
械制造、物流等，有优势、有潜力。 集中力
量，重点突破，将会大有作为。

抓机遇，要强化人才战略。 机械制造
是高技术行业，目前“捷盛达”所需的核心
技术人员仍要从外地引进。 培养素质高、技
术强的员工队伍，是当务之急。 “捷盛达”落
户固始，也将会带动、促进地方人才队伍的
建设。 通过引进、培养等多种途径，将丰富
的劳动力资源转化为人才优势， 未来的固
始将会迎来一个快速发展期。

□

本报记者郭靖

抓机遇 豫皖交界搏动制造之心

成规模 固始机械加工崭露头角

对于老家在信阳的程万利来说，

2011

年注定是一个转折点。 这之前，他还远在无
锡从事制造加工业；这之后，他与合伙人融
资投建的斯吉利机械分企———河南捷盛达
新能源科技有限公司，已经在家乡固始产业
集聚区里落户开建。

“公司于
2012

年
4

月一期投产，

2013

年
6

月二期投产，三期正在规划中。 ”前日记
者在采访时，说起公司的发展势头，公司总
经理程万利显得自信而从容，“公司生产线
日渐成熟，产品

80%-90%

远销德国、美国、

巴西等世界各地。像全球前十的风电企业都
是我们的客户， 公司

2014

年的订单已经签
完了，现年产值近

5

亿元。 ”

倾听过后，记者发现，在这个名为“捷盛
达新能源”的公司里，能生产的产品竟多达

上万种，涉及的行业相当广泛，目前主要加
工生产太阳能光伏逆变器与风力发电机、动
车、游艇零部件等。 依据规划，在不久的将
来， 该公司还将上马生产加工食品设备、矿
山机械制造等先进生产线。

日常生活中，这些产品看似不常见却时
时“隐藏”在我们身边。 “几乎国内每一辆动
车的车顶骨架都是由我们焊接组合的。 ”程
万利举出一个例子。在生产车间内，当记者
亲眼目睹焊接场景时，不由为之赞叹。因为
呈现在眼前的是，体态精小的焊接机器人，

正挥舞着细长的单臂进行作业。 “我们使用
的是最先进的激光焊接技术，采用隔空焊
接法，在国内能做这项技术的企业不超过
3

家。 ”

这样一个具备高新科技、生产力强劲
的公司，竟携带数亿元资金落户农业大县
固始，这实在令人惊奇。 原因何在？ 让我们
把时间拨回

2010

年。这一年，程万利所在
的无锡斯吉利机械公司面临厂房拆迁、劳
动力成本上升等难题；与此同时，固始正积
极通过“根亲文化与招商引资”两轮驱动，

在上海、无锡、苏州等地积极承接沿海地区
产业转移。

“当初选择固始， 因为考虑到我们是本
地人，当地又有丰富的土地和劳动力资源。 ”

程万利回忆说，“相比之下，固始的优惠政策
也很多， 包括政府的服务态度、 税收政策

等。 ”事实证明，落户固始产业集聚区后，项
目审批、环境评估、土地使用等，都是“一条

龙”服务，只用了短短
9

个月，捷盛达公司就
完成了一期工程基建、员工招聘、设备安装
等工作。

其实，捷盛达公司的落户发展，已成为
固始县机械制造产业发展的生动缩影。在该
公司的带动下，中达精密紧固件、居一制造、

锡麦机械制造等一批投资上规模、科技含量
高的项目纷纷入驻固始。 如今，机械加工制
造业已成固始产业集聚区的主导产业，产业
集聚区内正搏动着一颗强劲有力的机械制
造业之心。
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记者感言
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本报记者姚广义郭靖
程云张方志
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在阳光明媚的楠杆镇檀岗小学院内，

罗山县林业局的干部职工拿着铁锹， 提着
水桶，在校园的四周、花坛里、草坪上及绿
化带里种下了一棵棵充满希望的花木。 看
到他们干得满头大汗， 校长和教职工很是
感动，积极参与进来。一些放学的小学生也
乐颠颠地跑过来， 用他们稚嫩的小手或拿
树苗或帮助培土。面对此情此景，一位老师
感慨地说，他们是在播种绿色的希望。

这话不假，无论是在敬老院，还是在社
区与学校， 罗山县林业局的施工队每到一
处， 都感动着那里的男女老幼。 而这些感
动，是由县林业局干部职工真情为民、无私
奉献的工作作风带来的。

为了落实党的群众路线教育实践活动
和县委“四进四提升”的要求，在此项公益
活动中， 罗山县林业局确定了一个宗旨，即
把生态文化根植于园林绿化中，把文明新风
带进万户千家。就如何实现“以我为媒、传递
文明风尚”这一宗旨，县林业局严格按照中
央“八项规定”和县委“

27

条规定”的要求，

对所有工作人员进行培训， 讲活动的意义，

抓工作作风，定工作纪律，提出只有我们“做
得到、做得好”，才能赢得群众的赞许。

罗山县林业局的干部职工做到了，而
且做得很好。 楠杆镇檀岗小学校长梁传富
很想让县林业局的施工人员“给他找点麻
烦”，却硬是没找着。

10

月
10

日，“三绿”工
程第二施工队队长樊建伟带领

4

名队员到檀岗小学送树苗，一
直干到下午

1

点多。梁传富再三挽留他们在学校餐厅吃“大伙”，

结果吃完饭樊建伟还是给他硬塞了
80

元伙食费。

这并不是偶然现象。按照该局的规定，就是再艰苦也不能白
吃施工单位和群众的饭。遇到有条件的地方，队员可以到施工单
位食堂吃，但要按人头付餐费。但是，在没有条件的地方，施工队
员们不按点吃饭或者一天两餐那是常事。然而，因为怀抱着把文
明新风传万家的信念，队员们不但坚持了下来，而且做到了群众
的心坎上。

自实施“三绿”工程以来，在没有节假日、不计任何报酬的每
一天工作中，总有感人的事情发生。施工队员尤广军因为连续加
班加点累病了，也不向“三绿”办公室领导请假，仍坚持在施工现
场。

10

月
13

日早上
7

点
30

分，正在输液时他接到领导电话，马
上去尤店乡鱼台社区施工。尤广军立即拔掉还没输完的针液，骑
上电动车就向工地赶去。队长带好头，队员争上游。局里先后涌
现出李勇、樊建伟、孟刚、黄宏志等一批先进典型。

把百姓当父母，将自己当公仆；不给基层增负担，不给群众
添麻烦。这些看似“苛刻”的要求，实质上是每一个党员干部应尽
的本分。文章开头描述的场景，反映出罗山县林业局的干部职工
在实施“三绿”工程中，以实际行动感动了基层群众的心灵，以扎
实的工作作风向社会传递了文明新风。

贺 电

中共潢川县委、潢川县人民政府：

截至
11

月
5

日， 你们率先在全市完成党报党刊征订任
务，实现了市委、市政府确定的工作目标，为全市作出了表率，

谨向你们表示祝贺和衷心感谢！

党报党刊征订工作是一项严肃的政治任务，是各级党委、

政府的共同责任。 今年的发行工作中，你们从大局出发，站在
讲政治的高度，认真贯彻落实中央、省委、市委指示精神，县委
书记赵亮同志、县长兰恩民同志亲自过问，思想认识到位、领
导责任到位、组织措施到位、订阅经费到位、检查落实到位，提
前全面完成了党报党刊征订任务，为全市带了个好头。

希望各县区和市直单位以潢川县为榜样，在
2014

年度的
党报党刊发行工作中，充分发挥各级党组织的战斗堡垒作用，

克服困难，扎实工作，全面完成我市的党报党刊征订任务。

信阳市党报党刊发行工作领导小组
2013

年
11

月
5

日

央视《远方的家》栏目组来我市拍摄制作节目

本报讯
(

记者关心亮
)11

月
5

日
,

中央电视台中文国际频道《远方
的家》栏目组来我市拍摄制作节目。

当天上午，该栏目组在风景秀美的
鸡公山进行了拍摄。

中央电视台中文国际频道播出
的大型系列特别节目《远方的家》，

是一档集文化性、艺术性、纪实性为
一体的大型日播类旅游栏目。 该节
目开播以来，深受广大观众喜爱，在
海内外都具有很强的影响力。 《远方
的家》以旅游为载体，以文化为核
心，以故事为基础、以情感为纽带，

努力打造成为向世界集中展示中国

自然和人文之美的一个窗口。

据悉，该栏目组还将深入我市波
尔登森林公园、南湾湖风景区、河区
车云山茶园、商城县金刚台和黄柏山风
景区、罗山县灵山寺、董寨国家级鸟类
自然保护区等地进行拍摄，预计全部拍
摄工作将于

11

月
20

日左右结束。

光山县非物质文化遗产保护工作硕果累累
本报讯（苏良博谢秀霞）今年以来，光山县非物质文化

遗产保护工作取得丰硕成果。 目前， 已收集光山花鼓戏剧目
35

个，约
40

万字，整理了文字资料
20

万字、音像资料
1200

分钟，全部进行资料留存；收集光山民间歌曲百余首，民间器
乐曲、打击乐曲

60

多种，民间故事
400

个，约
35

万字；申报省
级非物质文化遗产

1

项，市级
18

项。

固始县开展助残技术帮扶活动
本报讯（濮雷祁传统）近日，固始县组织残联、畜牧等

单位为
68

位残疾人举办了一场农村实用技术培训，培训内容
涉及畜禽养殖场选址、品种选择、动物疫病防治、合理用药等。

此次培训是固始县助残技术帮扶活动的一部分， 旨在帮助全
县残疾人掌握实用技术，进一步提升其自主创业及就业能力，

实现脱贫致富。

随 州 市 党 政 考 察 团 来 我 市 考 察

本报讯（记者胡瑜珊）

11

月
5

日，

湖北省随州市委书记、 市人大常委会主
任刘晓鸣率领党政考察团来到信阳，参

观考察我市产业集聚区和美丽乡村建
设。 市委书记郭瑞民，市委常委、市委秘
书长李水陪同考察。

考察团一行先后来到华仪开关、同
合车轮、航天车辆厂、星天空数码、天扬
光电等企业和平桥区郝堂村实地参观考

察， 详细了解了我市抢抓东南沿海产业
转移机遇， 大力发展电子信息产业和积
极探索美丽乡村建设新模式的做法。

广东八家家具企业落户信阳国际家居产业小镇

本报讯（记者 胡瑜珊）

11

月
5

日上午，广东天一美家家居集团股
份有限公司、 广东华颂家具集团、

广东联合欧陆家具（深圳）有限公

司、 广东深圳市德胜家具有限公
司、广东深圳市富利源家具有限公
司、广东深圳市美亚实业发展有限
公司、广东深圳德克家具有限公司

和广东东莞市凤岗联达纸品厂等
八家家具企业与羊山新区签订入
驻协议，正式落户信阳国际家居产
业小镇。市委书记郭瑞民，市长乔新江，

市委常委、市委秘书长李水，市人
大常委会副主任高潮，市政府副市
长包盛柏，市政协副主席王勇出席
签约仪式。


